



UNIVERSIDAD
NACIONAL
AUTÓNOMA DE
NICARAGUA,
MANAGUA
UNAN - MANAGUA



Universidad
Politécnica
de Nicaragua



CIELAC

Centro de Investigación y de Estudios
Latinoamericanos y Caribeños

Carta al Comité Directivo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales CLACSO

Estimados miembros del Comité Directivo, los investigadores y docentes de la Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas (UNAN-Managua) y el Centro de Investigación y de Estudios Latinoamericanos y Caribeños (CIELAC) de la Universidad Politécnica (UPOLI) de Nicaragua, centros afiliados a CLACSO, nos dirigimos a ustedes con mucho respeto, con el fin de expresar nuestra posición ante el pronunciamiento que como Comité de una Institución laica, emitieran el día 13 de febrero de 2020 en “solidaridad con la Universidad Centroamericana” de Nicaragua perteneciente a la Compañía de Jesús.

Los señalamientos relacionados a “intimidación”, “persecución” y “cierre de espacios de diálogo” contenidos en dicho documento no se ajustan a la realidad ni describe lo que actualmente vive la sociedad nicaragüense. En Nicaragua existen más de cincuenta universidades privadas, cuatro públicas y dos comunitarias, cuyo funcionamiento en pro de la generación de conocimiento, formación y vinculación con la sociedad se realiza libremente y es garantizado por las leyes y normativas que rigen la educación superior, lo que les permite trabajar en armonía por la solución de los problemas del país.

La violencia de abril de 2018 generada por intereses políticos extremistas, auspiciados por grupos religiosos, empresarios y otros, quienes, haciendo uso de noticias falsas y manipuladas, se ensañaron de manera directa y artera contra las universidades públicas. Durante esos dolorosos sucesos, las universidades públicas y la UPOLI sufrieron destrucción de su infraestructura y el pillaje de sus instalaciones, equipos y recursos. Uno de los propósitos de esa violencia fue dañar severamente a las universidades públicas y obstruir su política de inclusión social y de favorecer a la población estudiantil de menos recursos económicos.

Una vez recuperada la tranquilidad y el orden, las universidades públicas y privadas han trabajado de manera sostenida en iniciativas que buscan la paz, el diálogo y respeto a las diferencias. Entre las iniciativas que promueven espacios de paz y reconciliación se puede mencionar, por los buenos resultados obtenidos, el Programa Cultura de Paz promovido por el Consejo Nacional de Universidades (CNU) como un espacio de fortalecimiento de canales de comunicación e intercambio, en función del desarrollo de nuestro país.

La posición de nuestros centros afiliados a CLACSO se sustenta en que no puede generalizarse una problemática compleja como la nicaragüense a partir de la postura individual de directivos y/o de pequeños grupos empeñados en alcanzar el poder político y el control de las instituciones del Estado por vías no establecidas por la Constitución y las leyes del país.

Reiteramos, en Nicaragua existen diversas instancias y espacios de diálogo, con respeto y tolerancia a las diferencias, que las universidades públicas y privadas hemos aprovechado y lo seguiremos haciendo, con el fin de contribuir al fortalecimiento de la paz, anhelo supremo de la sociedad nicaragüense.

Sin más sobre el particular

Atentamente,



MSc. Ligia Martínez Castillo
Decana

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas
Universidad Nacional Autónoma de
Nicaragua, Managua (UNAN-Managua)
Representante Centro CLACSO



Dr. Guillermo Gómez Santibáñez
Director

Centro de Investigación y de Estudios
Latinoamericanos y Caribeños (CIELAC)
de la Universidad Politécnica (UPOLI)
Representante Centro CLACSO

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas
Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, Managua (UNAN-Managua)

y

Centro de Investigación y de Estudios Latinoamericanos y Caribeños (CIELAC)
de la Universidad Politécnica (UPOLI)

Docentes – investigadores

MSc. Ana Cristina Solís Medrano

Centro de Investigación y de Estudios Latinoamericanos y Caribeños. UPOLI

Dr. Mario Miguel Cienfuegos

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

Dr. Marvin Villalta

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Lisseth Valdez

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Telma López Briceño

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Luis Javier Gaitán

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

Dra. Jilma Romero Arrechavala

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

Dr. Miguel Ayerdis

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Denis Palma

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

Dr. Danilo Madrigal

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Jonathan Flores

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas

MSc. Larry López

Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas